

**Arbeitslosenverband Müritz e.V.**

# **Geschäftsbericht 2015 - 2017**



**...weil wir gebraucht werden**

Mitglied im



Der Arbeitslosenverband Müritz e.V. hat sich in seinem Bekanntheitsgrad und in seiner Bedeutsamkeit gut präsentiert. Die Bürgerinnen und Bürger, auch die mit einem Migrationshintergrund kamen in unsere Beratungsstellen und nahmen zufrieden unsere Hilfen an. Wir beraten von Anfang bis zum Ende, ohne eine Lösung gefunden zu haben, schicken wir niemand weg und finden immer eine kundenfreundliche Lösung.

Unsere Beratungen sind vielseitig und wir haben eine Vielzahl von Hilfen angeboten. Unsere gute Zusammenarbeit mit den kommunalen Behörden, mit den Wohnungsgesellschaften, mit Anwälten ist hervorzuheben. Die gute Zusammenarbeit gilt auch für heimische Unternehmen, wenn es darum geht Bewerber zu vermitteln. Wir haben das Glück vor Ort mit unserer Schuldnerberatung Termine zu vereinbaren, denn der ein oder andere Bürger benötigt die Hilfen.

Der Arbeitslosenverband Müritz e.V. unterstützte in dem genannten Berichtszeitraum die Tafelausgaben in Rechlin und Röbel. Die Kleiderbörsen bieten aus den aufgestellten Containern die Kleidungsstücke für einen geringen Obolus zum Verkauf an und in unserer Möbelbörse präsentieren wir gebrauchte Möbel und diverse Kleinartikel.

Wir verstehen uns als Dienstleister am Bürger.

Unser Verein ist ein gemeinnütziger Verein, der dem Paritätischen Wohlfahrtsverband angehört und nicht mehr aus den Städten und Gemeinden wegzudenken ist. So waren wir mehrfach Träger von Projekten „Demokratie leben“. Wir sind Unterstützer von vielen öffentlichen Veranstaltungen. Unsere Bereitschaft sich einzubringen, liegt immer vor.

Es ist selbstverständlich geworden Bürger auf Wunsch zu Ämtern zu begleiten oder sie in ihrer häuslichen Umgebung aufsuchen, um anstehende Anträge bzw. Probleme zu lösen.

Unsere Beratungsstellen besuchten monatlich **ca 300** sozialbedürftige Bürger und Personen mit unterschiedlichen Problemen.

Hier die häufigsten gestellten Fragen.

- Rund ums Arbeitslosengeld
- Wann habe ich Anspruch auf ALG II
- Was kann ich überhaupt beantragen
- Wo kann ich einen Antrag auf Grundsicherung stellen
- Wohngeld
- Was mache ich bei Überschuldung
- Kann ich Mobilitätshilfen erhalten
- Welche Unterstützungen erhalte ich bei einer Arbeitsaufnahme
- Und noch viele andere Fragen

Ein Schwerpunkt unserer Arbeit ist und war das Projekt Arbeitslosen-Service-Einrichtung an der Müritz. Dieses Projekt wird über den Europäischen Sozialfond für eine Laufzeit aktuell bis 2019 gefördert. Hier geht es darum die Teilnehmer für eine sozialversicherungspflichtige Beschäftigung auf den allgemeinen Arbeitsmarkt sowie in sozialversicherungspflichtige Erwerbstätigkeit / Erwerbsarbeit vorzubereiten und zu vermitteln, um sich den örtlichen und den jetzigen Gegebenheiten des Arbeitsmarktes anzupassen.

Im Rahmen unserer Tätigkeit stellte ich immer zuerst die Frage: woher haben sie meine Telefonnummer oder unsere Adresse?

Schwerpunkt des Projektes ist es Arbeitssuchende in Arbeit zu vermitteln.

Dabei stellen wir uns individuell auf den einzelnen Bürger ein.

Unter Mitwirkung aller Beteiligten suchen wir nach neuen Perspektiven, suchen nach passgenauen Stellenangeboten für den Bürger immer im Einklang mit den Familienangehörigen.

Dabei berücksichtigen wir vorhandenes Wissen und Können.

Unsere Arbeit geht weit über die eigentliche Beratung hinaus, selbst bei öffentlichen Begegnungen werden die Kontakte gepflegt.

Wo und wie wir uns öffentlich und gesellschaftlich einbringen, ist ehrenamtlich.

Der Kreisverband beteiligte sich an Demonstrationen, örtlichen Veranstaltungen, Traditionsfesten und Feiern. Ziel war es, überall präsent zu sein und die Anliegen und Forderungen der Arbeitslosen, Arbeitslosengeld II und Grundsicherungsempfänger zum Ausdruck zu bringen.

Interne Vereinsarbeit.

- Im des Haus des Gastes konnte sich der Verein präsentieren.
- Fest der Demokratie 01.05...
- Kinderfeste 01.06..
- Chortreffen im Schmetterlingshaus September
- Sommerfeste
- Andere Höhepunkte
- Buchlesungen für unsere Selbsthilfegruppen u.v.m.
- Ausflugsfahrten zu Museen
- Tagesfahrten

Unser Ansehen in der Öffentlichkeit hat positive Reflexionen, wir sind gern gesehene Helfer. Das gemeinsame Verständnis wird gesucht und gebraucht. Wir als gemeinnütziger Verein helfen allen Menschen, Frauen und Männern, Langzeitarbeitslose oder arbeitslos gewordenen Menschen aus der Einsamkeit. Alle Menschen sind gleich, keine Religion lässt sie abseits stehen. Sprachbarrieren werden mit Wörterbuch geklärt.

Es wurden alle Vorhaben im Vorstand und auf Mitgliederversammlungen geplant und besprochen und nach Durchführung kontrolliert. Der Vorstand tagte regelmäßig im 12 Wochen Rhythmus und einmal im Jahr fand eine große Mitgliederversammlung statt.

Ein positives Feedback erhalten wir von unseren Vereinsmitgliedern und den anderen Teilnehmerinnen und Teilnehmer unserer Selbsthilfegruppen.

Jährlich werden sehr viele Veranstaltungen organisiert und durchgeführt. Dabei wird immer nach Wünschen gefragt, um diese dann in die Tat umzusetzen.

Die Umsetzung der Veranstaltungen wird aus eigenen Mitteln finanziert.

**Es ist für uns selbstverständlich alle durchgeführten Aktivitäten entsprechend unserer Satzung den Zweck, die Aufgaben und die Gemeinnützigkeit zu wahren.**